

La Unión Católica.

Quinon est mecum contra me etc. DIARIO RELIGIOSO-POLITICO. Ubi Petrus ibi Ecclesia.
MATH. CAP. XII, v. 30. S. AMB. IN SAL. XL, 30.

AÑO III. Valencia: Viernes, 12 de Setiembre de 1879. NUM. 694.

Beatissimus idem Patre, vestris hisce pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitatem respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo impertivit, Deum adprecans ut novis vobis ad religionem idoneisque catholicam tuendam vires sufficiat, omniq; vera solidaq; felicitate cumeat.—Leon XIII, al Director y redactores de LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

ADVERTENCIA.

La Redacción y Administración de este periódico se ha trasladado a la calle de Vidal, núm. 2, imprenta de «La Tipografía Valenciana», donde deberá dirigirse la correspondencia y todo lo relativo a la administración del mismo.

AVISO.

El depósito de los productos de la fábrica y comercio de máquinas de coser y otros objetos de GUILLERMO MALABOUCHE de la calle Capilla de San Martín, núm. 14, se ha TRASLADADO esquina a la calle de Santa Irene, PLAZA DE LA PELOTA, frente donde estaba antes el Correo.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII que Dios guarde, continúa en el Vaticano sin novedad en su importantísima salud.

OREMUS

PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE. DOMINUS CONSERVET EUM, ET VIVIFICET EUM, ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA, ET NON TRADAT EUM IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

Santorál.

Santos de hoy, San Valeriano, mártir. Tránsito gloriosísimo San Valeriano del mundo y de los tormentos en la ciudad de Chalons, en Francia. El presidente Prisco le mandó prender por ser cristiano, y viéndole contento en la confesión del nombre de Cristo, le mandó colgar y rasgar los costados con garfos de hierro, cuyo atroz suplicio ayudó el mártir con alegría, fortalecido con luz celestial y celebrando las alabanzas del Señor; fué degollado, y obtuvo así la corona del martirio.

Cultos religiosos.

CUARENTA HORAS. Concluyen en la iglesia de Nuestra Señora de la Misericordia. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

Colletín.

LA FLECHA DE CAUDEBEC.

Crónica normanda.

El árbol mas grande, nace de un pequeño grano, y este grano ha nacido a su vez de una flor; es decir, de la mas trivial y pasajera de las cosas. Y lo que en esta flor encerraba un germen de vida, era un polvo casi impalpable, que la abeja sola descubrió, y que al mas leve soplo de la brisa deshece en el aire. Del mismo modo, toda obra de arte ha nacido de la mas fugitiva, de la mas indefinible de las causas: un suspiro del alma humana hacia el bien absoluto.

La Unión Católica.

UNA NUEVA INCONSECUENCIA.

D. Juan Bautista Topete, el famoso oficial de la armada, sin cuyo auxilio tal vez hubiera sido imposible la revolución de 1868; el marino incorruptible, el que con mas buena fé quizá aceptó todos los principios disolventes de aquella revolución, acaba de ser nombrado presidente del Consejo de Redención y Premios de la marina. Y al aceptar dicho cargo de una situación representada por un miembro de la familia que entonces anatematizó y de un gobierno genuinamente conservador, es natural consecuencia creer que abjurando antiguos errores se convierte ahora a la conservaduría y en súbdito sumiso de aquella familia. Es, pues, un gran paso en el camino del retroceso; y por tanto, lícito es también suponer que no será el último, pues una vez impreso el movimiento, es difícil de prevenir el punto de parada. Así como cuando se abandona el hilo conductor de las enseñanzas católicas para dirigir la razón, hace esta rápidamente la carrera en el camino del error, del mismo modo cuando este llega á ser conocido, recorre otra vez la razón rápidamente la distancia que le separa de la verdad, que en mal hora le hicieron desconocer los arrebatados impulsos del orgullo y de la pasión.

Pero por lo que a nosotros toca, poco nos importaría la conducta del Sr. Topete, si este nuevo caso de inconsecuencia no viniera á demostrar de una manera palmaria lo que todos los días y en todos los tonos ha venido sosteniendo la prensa de buena fé; es decir, que fuera de nuestro sistema, fuera de la verdad inmutable de nuestros principios, no hay seguridad, no hay convicción, no hay esa fé en las ideas que encadena al hombre a la mas preciosa de sus condiciones, la formalidad, la virtud de la consecuencia.

Así vemos que hoy Topete, mañana Sagasta, el fogoso tribuno de la revolución, al otro Castelar, el preconizador de los fantásticos derechos del hombre, el que mas furioso se revolvía contra las verdades fundamentales de la civilización católica, el mas furibundo enemigo de todo principio de autoridad, aprovechan el primer momento de reposo para recogerse dentro de ellos mismos, y si bien no de una manera explícita, porque esto sería una contradicción demasiado notable, y no tienen el valor suficiente para tan heroico sacrificio, al menos con sus hechos,

hermano Simplicio ha nacido en Caudebec, ha vivido allí siempre hasta su ingreso en religión; solo hace quince años que está en el convento, y en quince años no se olvida el camino de su país; sobre todo cuando ese camino es una hermosa vía recta, y de una legua escasa todo lo mas.

—Vos tenéis razón, mi reverendo padre, pero el hermano Simplicio es tan contemplativo, tan distraído, que valiera mas enviar á cualquiera otro de la heredad?

—No; la carta contiene algunas piezas de oro, y no la puedo confiar sino á una persona á toda prueba segura y discreta. D. Benito, os encuentro un poco razonador para un benedictino.

El religioso se convenció, se humilló y va á transmitir al hermano jardinero las órdenes del padre abad.

—Sin replicar una palabra, el hermano Simplicio dejó su rastro, se lava las manos, enjuga el sudor de la frente, y arreglando su hábito de largas mangas, que habíase levantado un poco hasta su cintura para trabajar mas cómodamente, sigue á D. Benito en busca del padre abad.

Algunos minutos después, por la primera vez después de quince años, franqueaba el hermano la fuerte puerta de la abadía y caminaba á la sombra de los sauces y de los álamos blancos que bordan las hermosas riberas de la Fontanelle.

El hermano Simplicio tendría á lo mas treinta y seis años. Era fuerte y robusto, y si bien era muy grande el calor aquel día, el poco camino que había andado no debía de haberle fatigado. Diez minutos después de haber salido de la abadía, sentado al pie de una haya, vuelve tristemente su vista hacia el campanario, que se distinguía aun por encima de las copas de los árboles y los techos de paja de la aldea. Si alguien se hubiese deslizado tras del buen hermano, le hubiera oído murmurar: ¡Oh mi dichosa soledad! la hora que voy á pasar lejos de ti, va á parecerme un siglo. ¡Yo que esperaba morir sin tenerme abandonado!

—Es imposible resistir, el abad, nuestro con su conducta política, vienen al fin á retractarse vergonzosamente de todos los errores que como artículos de fé y con el aparato de verdades inmutables habian presentado, sostenido y predicado ante la absorta muchedumbre.

Así, pues, los que antes negaban á la justicia el derecho de imponer la pena de muerte, han sido luego los primeros, en cuanto consiguieron elevarse hasta las alturas del poder, en rendir humilde tributo á ese mismo derecho; los que mas poderosamente han contribuído á desprestigiar el principio de autoridad, negándole sus legítimos títulos, son los que después mas procuran ampararle con mucha infantería, con mucha caballería y con mucha artillería; los que mas han clamado en favor de la libertad de enseñanza, llegando hasta el extremo de querer declarar libres todas las carreras, son precisamente los que mas se asustan luego ante el numeroso ejército de abogados, de médicos y de farmacéuticos que cada año vomitan nuestras universidades.

Y si del mundo de las ideas descendemos al mundo de la realidad y de la práctica, si del terreno de las teorías y de los sistemas damos un salto á la organización administrativa, nos encontraremos en que después de tantas discusiones y de tanto ruido, después de tanta modificación y de tanta reforma, todos sus esfuerzos han resultado completamente estériles, sino faltos de razón de ser, perniciosos, perturbadores de toda equidad, de toda justicia, de todo derecho.

Después de tantos años de innovaciones y de mudanzas; después de haber trastornado completamente las bases de la antigua administración, hoy nos vemos en el caso de dirigir nuestras miradas hacia la organización antigua, en busca de un buen remedio para cortar los vicios, las immoralidades, el desbarajuste de la organización moderna.

—Hoy que, al decir de ciertos críticos, abundan las inteligencias y de todas partes brotan figuras financieras; hoy que con empuje mal disimulado se dan visos de innovadores infalibles ciertos hombres de nuestra sociedad y ocupan dentro de ella altos puestos oficiales; hoy que las mejoras y los progresos materiales han llegado á la meta del adelanto, hoy precisamente viene á reconocerse la falta de una organización seria y conveniente en el personal administrativo, y la necesidad de practicar un deslinde verdaderamente gráfico de deberes y facultades, que asegure la respetabilidad é independencia de cada uno, dentro del círculo de sus atribuciones.

Después de haber confundido lastimosamente la política y la administración; después de haber inculcado en esta el virus maligno de la influencia local del caciquismo, que enerva completamente la acción económica, hoy se reconoce la necesidad de separar la administración de la política, y se vuelven, repetimos, las miradas hacia la antigua organización, procurando para los modernos administradores, no solo la independencia y atribuciones de que carecen, sino hasta su antiguo nombre de intendentes.

—Volvemos, pues, al cabo de tantos años, al punto de partida; y, á ser posible, se quisiera hasta borrar todo lo hecho en ese tiempo, lo cual, indudablemente, facilitaría en gran manera la nueva organización.

—Pero, ¡cuántas desdichas, cuántas lágrimas, cuántas víctimas no ha producido en este largo período ese deseo immoderado de innovaciones y reformas!

—De todos modos, y sea de ello lo que quiera, pues lo hecho ya no tiene remedio, no puede ocultarse que estamos en una época de reorganización y reconstitución, y hay la necesidad de fijarse en esas evoluciones, esas inconsecuencias, esos retrocesos, esos cambios de frente, esa movilidad constante de los hombres y de las cosas, para demostrar lo falso y deleznable de ciertos sistemas, de ciertos programas, de ciertas predicaciones, y la inmutabilidad y consecuencia de nuestros principios, pues siendo una la verdad, no es posible que sistemas tan antitéticos y variables reconozcan igualmente en ella su origen.

—Sin que esto quiera decir que dentro de nuestro sistema no sea posible la reforma y el perfeccionamiento que lleva consigo el curso natural y progresivo de los conocimientos; pues no impune pasa el tiempo sobre los hombres y sobre las cosas, sino simplemente demostrar que esos innovadores de profesión, que rompiendo toda ligadura con el pasado de los pueblos han creído que daban un salto gigantesco en el camino del progreso, porque, sacando de quicio á la sociedad, querían obligarla á sostenerse fuera de sus naturales y sólidos cimientos, hoy son los primeros en emplear todas sus fuerzas para volverle el aplomo que con sus repetidos golpes le hicieron perder.

—Nosotros queremos el progreso también, pero es el progreso consecuencia natural del desenvolvimiento de los eternos principios de la moral, de la justicia y de la religión, que se realiza en el tiempo sin necesidad de trastornar ni de apostasías; preferimos andar menos de prisa, á tener que desandar veinte veces el trayecto recorrido; queremos mas bien que se nos tache de calmosos á que se nos pueda nunca dirigir el cargo de inconsecuentes.

PEREGRINACION ESPAÑOLA A LOURDES. Lourdes 6 Setiembre.

Jamás han sido mas queridos los catalanes por los castellanos, que en la peregrinación á Lourdes. Jamás los sentimientos de fraternidad y solidaridad de raza, han sido de mejor gana olvidados por estos pueblos, tan tonto celosos. Es un hecho cien veces comprobado que solo el catolicismo puede unir las provincias de España, tan distintas por su historia y por sus costumbres. Pero los catalanes esta vez, no solamente han sido los iniciadores, de la peregrinación, sino que han edificado á sus compatriotas por su organización y por su piedad. Por eso entre los

castellanos se oía decir á boca llena: «De Cataluña nos viene el impulso del movimiento religioso, debemos siempre seguir á los catalanes en sus manifestaciones.»

Verdaderamente los catalanes, no solamente han organizado la peregrinación, sino que le han impuesto sus cánticos religiosos y su organización. Tuvieron la feliz idea de vender públicamente en las calles de Lourdes estos cánticos populares en Cataluña, lo que ha hecho que los peregrinos que no los conocían han podido aprenderlos en pocas horas. Entre estas composiciones debemos citar el *Cántico de los peregrinos españoles á Lourdes*, letra del presbítero D. Felix Sardá, director de la *Revista Popular* de Barcelona, y uno de los organizadores de la peregrinación, y música de D. Cándido Candi, y un himno titulado *Profesión de fé*, que los catalanes cantan en todas las peregrinaciones. (Se citan algunas estrofas, que ya saben nuestros lectores.)

El aire de estos cánticos es severo y enérgico, como un canto guerrero. Cuando los seis mil peregrinos españoles, llevando cada uno una antorcha encendida en la mano, lo cantaban anteayer á las once de la noche ante la gruta iluminada, en medio del silencio, interrumpido solamente por el murmullo de las aguas de Gave, se sentía el corazón conmovido hasta el fondo, y las lágrimas corrían espontáneamente de los ojos de todas las personas que asistían a este magnífico espectáculo.

A pesar de haber sido los organizadores de la peregrinación, los catalanes esperaron la llegada del Obispo de Leon y los peregrinos de las otras provincias, para sometérles el plan de las ceremonias religiosas. Los miembros de la junta de Barcelona no cesaron de dirigir toda esta piadosa manifestación. Por eso se echaba de menos ayer á los catalanes, y su ausencia fué mas de una vez sentida por los castellanos. Todos los elogios y felicitaciones que les fueron dirigidos la víspera por el ilmo. Sr. Obispo de Leon, fueron calurosamente aprobados por los peregrinos llegados de Madrid por la linea del Norte.

El efecto de estas escitaciones, no será inútil. Hemos podido comprobar que los peregrinos que anteayer volvían á Cataluña conservaban aun la emoción de las nobles palabras del Obispo de Leon, que os transmití ayer, y por la simpatías de sus compañeros de peregrinación. Triunfo merecido, y que los catalanes emprendedores y piadosos, no olvidarán. Desde luego se puede ya asegurar, que las peregrinaciones á Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza y á Nuestra Señora de Monserrat en Cataluña, se celebrarán espléndidamente. El 15 de Abril de 1880 han justamente mil años, que se apareció la Santísima Virgen en Monserrat. El aniversario milenario reunirá indudablemente á la mayor parte de los peregrinos que han venido á Lourdes, y á mas un gran número que no se han atrevido á emprender tan largo viaje. De paso diremos que el ilmo. Sr. Obispo de Leon nos ha dispensado el honor de enterarnos de otra peregrinación que los obispos de Galicia y Asturias proyectan en este momento al sepulcro de San Jaime de Compostela. Su Eminencia el Cardenal Payá y Rico, debe decidir la época y las circunstancias de esta manifestación.

Antes de concluir con los catalanes, debemos hacer constar el acontecimiento mas notable y glorioso de la peregrinación, y que es la consagración de parte de la Santísima Virgen. Nos referimos al milagro, es decir, la prodigiosa curación de la señorita Engracia Jané y Martin, natural de Sans (Barcelona) y de unos treinta y seis años de edad. Esta señorita, que vive en Moncada, padecía una enfermedad nerviosa, que hacia muchos años la tenia imposibilitada de po-

ner hermano Simplicio en una sala baja, donde el cura, sentado, leía en un grueso libro colocado sobre un pupitre de madera esculpida. El buen padre se levanta y recibe el mensaje del reverendísimo abad de San Waudrille con tanto respeto y alegría como si hubiera sido la carta de un rey. La carta encerraba además, bajo lazadas de seda y el sello dorado de la abadía, una envoltura de pergamino llena de piezas de oro, y sobre la cual estaban escritas estas palabras: Oferta á Nuestra Señora de Caudebec, para la terminación de su iglesia y la construcción de la aguja de su campanario.

—¡Mi buen hermano! dijo el cura, voy á leer la carta del buen reverendísimo abad de San Waudrille y respondo al momento. ¿Tendréis la honrad de esperaros un poco y encargáros de llevar mi contestación?

—Seguramente que sí, señor cura.

—Pues bien, pasad al comedor y mi ayudante os servirá un vaso de sidra.

Pero el hermano Simplicio no se deja tentar ni por las insidias del buen padre, ni por la espumosa sidra, de color de topacio que el joven monaguillo traía en un jarro de losa de Roan, y pide permiso para ir á esperar en la iglesia hasta que estuviera pronta la contestación del cura.

Mientras esperaba, el cura leía y releía la carta de D. Gerardo de Villequier, contaba las piezas de oro, y con la sagaz calma propia de los normandos, preparaba una hermosa hoja de pergamino, cortaba su mejor pluma, se hacia traer tinta negra y encarnada, hilo de seda, cera y el sellp blasonado de la parroquia de Nuestra Señora de Caudebec, y después de reflexionar un buen rato, escribía reposadamente al reverendísimo abad.

II. NUESTRA SEÑORA DE CAUDEBEC.

Esta iglesia de Caudebec, de la que noventa y dos años mas tarde habia de decir el buen rey Enrique IV: «He aquí la mas hermosa...»

Parte Mercantil.

BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de correos de la plaza, hoy dia de la fecha.

Table with exchange rates for various locations: Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Castellón, Coruña, Madrid, Málaga, Murcia, Reus, Santand, Sevilla, Tarragona, Vigo, Zaragoza.

BOLSA.

Table with market prices for various goods: 3 por 100 interior, fin de mes, fin próximo, Amortizacion interior, Billetes hipot., Bonos del Tesoro, etc.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 10 de Setiembre 1879.

Señor director de LA UNIÓN CATOLICA. Muy señor mio: Aunque algunos periódicos han venido afirmando que ya se había expedido a favor del Sr. Cánovas el nombramiento de embajador en la corte de Viena...

Espectáculos.

TEATRO DE RUZAFIA.—Funcion para hoy.—La comedia en tres actos, El pañuelo blanco.—La pieza, El rey de las orquídeas.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia.

Table with meteorological data: Baróm, Termómetro, Humedad, Dirección, Fuerza del viento, Estado del cielo.

Parte oficial.

La Gaceta del dia 10 contiene las disposiciones siguientes. Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de la Coruña y el juez de primera instancia de Betanzos.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 12 de Setiembre de 1879. Parada: los cuerpos de la guarnición. Jefe de día: D. Gonzalo Moreno, teniente coronel comandante de Sesma.

Se ha dispuesto pasen con licencia limitada a sus casas los individuos de infantería de marina que ingresaron en el servicio a consecuencia de revisión de expedientes. Parece que se ha recomendado a los gobernadores de provincia que no distraigan de sus puestos a los individuos de la Guardia civil, ni supriman o establezcan otros nuevos, ni se mezclen en lo relativo al personal asignado a dichos puestos...

Un incendio que duró tres días, quedando las casas reducidas a cenizas. En Robordecaban otro, aunque no de tanta consideración. En los montes llamados de La Robla ha tenido lugar un incendio, que duró catorce horas y que destruyó todos los alamos que pertenecían al general Alaminos.

convertirse en servidor docilísimo de ellas, ó de unas cuantas personalidades que en ellas figuraran? Quiere esto decir que haya de abdicar de su independencia, cuando ni por el puesto que ocupa, ni por sus antecedentes, ni por la misión que está encargado de cumplir, debe abdicar de ella? Dice El Liberal.

Telegramas.

De correspondientes católicos. Paris 10.—En los círculos políticos reina pánico por las noticias extranjeras. Temese, comprometida Inglaterra en el Afganistán y reconciados Alejandro y Guillermo, exigencias de Alemania. Se preparan manifestaciones contra Senado y Cámara al abrirse las sesiones.

Ultima hora.

Servicio especial. LA UNIÓN CATOLICA. Madrid 11, 12 tarde. Ha quedado terminado satisfactoriamente el asunto de Puerto Plata. El gobernador de dicha capital ha sido destituido. Las baterías dominicanas saludarán al pabellón español.

